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ÅÙÅ ÎÄÍÀ ÇÍÀÌÅÍÀ-

ÒÅËÜÍÀß ÄÀÒÀ ÂÏÈÑÀ-

ÍÀ Â ÈÑÒÎÐÈÞ ÑÎÞÇÀ ÏÅÍÑÈ-

ÎÍÅÐÎÂ ÏÎÄÌÎÑÊÎÂÜß: ÍÀØÀ 

ÎÐÃÀÍÈÇÀÖÈß ÎÒÌÅÒÈËÀ ÑÂÎÅ 

ÒÐÈÄÖÀÒÈËÅÒÈÅ.

26 ÄÅÊÀÁÐß ÑÂÎÈ ÄÂÅÐÈ ÄËß 

ÌÍÎÃÎ×ÈÑËÅÍÍÛÕ ÃÎÑÒÅÉ 

ÐÀÑÏÀÕÍÓËÀ ÌÎÑÊÎÂÑÊÀß 

ÎÁËÀÑÒÍÀß ÄÓÌÀ. ÑÐÅÄÈ ÒÅÕ, 

ÊÒÎ ÏÐÈØÅË ÍÀ ÒÎÐÆÅÑÒÂÎ, 

ÁÛËÈ ÀÊÒÈÂÈÑÒÛ ÎÐÃÀÍÈÇÀ-

ÖÈÈ, ÐÓÊÎÂÎÄÈÒÅËÈ ÑÎÞÇÀ 

ÏÐÎØËÛÕ ËÅÒ.

возраст зрелости

Ñíåã, ñëîâíî ïûëü ñ ïîëî÷åê,
Ñ õâîéíûõ âåòâåé ñáèâàþ.
Ñêîëüêî ÿ ñîñåíîê, åëî÷åê
Çà äåíü îñâîáîæäàþ!

Êàê ýòî ñëàâíî, çäîðîâî:
Ëåñ ïîäíèìàåò âåðøèíû – 
Âñêèäûâàåò ãîëîâû
È ðàçãèáàåò ñïèíû.

Ñíåæíàÿ ïûëü, êàê äûõàíèå,
È çàïîëíÿåòñÿ âîçäóõ
Ðàäóæíûì ñèÿíèåì,
Áóäòî áû ëåòîì, â ãðîçû.

Â ðàäóãå, ÷òî â ôåéåðâåðêå,
È ñíåãèðè,
È áåëêè:
Ñûïëåòñÿ, ïîñâåðêèâàÿ,
Â ñíåã øåëóõà ïîäåëêè.

Ðàäóæåí äàæå âàëåæíèê –
Âèõðåé íàãðîìîæäåíèÿ,
Ðå÷åê êðóòîáåðåæíûõ
Ãëèíèñòûå îáíàæåíèÿ.

Â ðàäóãå âñå êàê íîâîå:
Ñêðûòû ñëåäû ïîðóáîê
ßðêè ñòâîëû ñîñíîâûå,
Áóäòî êèðïè÷íûå òðóáû…
Ëûæè ñêðèïÿò êëåíîâûå.

Ñòûíóò ùåêè è ãóáû.
Ñ ïàëêîé áðåäó áàìáóêîâîé –

Ñ ïèêîé áûëèííûé âèòÿçü,
Ïî äåðåâöàì ïîñòóêèâàþ:
– Âûïðÿìèòåñü!
– Ðàçîãíèòåñü!

Àëåêñàíäð ßØÈÍ

друзья, дарите себе радость
зимнего отдыха!
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬ Союза пенсионеров Подмосковья 
Анатолий Никитин выдвинул инициативу о внесе-

нии изменений в Закон Московской области «О развитии 
предпринимательской деятельности в Московской обла-
сти».

Исторически сложилось, что семейные компании – са-
мые устойчивые и распространенные формы бизнеса в 
мире. По разным оценкам они составляют от 70 до 90% 
всех компаний. 

И в России все начиналось с маленьких семейных ре-
месленных, торговых лавок, мастерских, перерастая в 
большие предприятия. Всем известны династии Демидо-
вых, Морозовых и Третьяковых. Дело передавалось из по-
коления в поколение, некоторые работают по сей день. 

Эта тенденция пришла и в современный мир. Семей-
ный бизнес – фундамент малого и среднего предпринима-
тельства, где члены одной семьи и их родственники явля-
ются собственниками и работниками.  

Анатолий Юрьевич разработал проект закона для Мо-
сковской областной Думы с целью поддержки такого 
вида предпринимательства. Это реальная возможность 
стабильного высокого заработка для многодетных семей. 
Активнее всего семейные компании представлены в по-
требительском секторе: сфере услуг, строительстве, энер-
гетике, производстве и розничной торговле.

Также они являются более стабильными и надежными 
налогоплательщиками. 

Определение «семейное предпринимательство» отсут-
ствует в региональном и федеральном законодательстве и 
в этой связи не имеет и не может потенциально претендо-
вать на целевую государственную поддержку в Подмоско-
вье. 

«Семейные предприятия имеют гибкую организацион-
ную структуру, они способны оперативно реагировать на 
изменения рыночной ситуации. Их развитие способствует 
сохранению и укреплению традиций и семейных ценно-
стей», – прокомментировал Анатолий Юрьевич. Напом-
ним, что в 2023 году президент Российской Федерации 
подписал указ об объявлении 2024 года «Годом семьи». 
Поэтому целью настоящего законопроекта стало создание 
необходимой законодательной базы для развития семей-
ного предпринимательства как важнейшей формы малого 
и среднего бизнеса, усиление правовых гарантий.

ВРЕМЯ ДЕЙСТВИЯ

ВЯНВАРЕ состоялась рабочая поездка председателя Союза Пенсионеров Подмосковья, 
Анатолия Никитина, в Донецкую Народную Республику.

Каждая встреча – это шанс поддержать, утешить и подарить надежду тем, кто переживает 
тяжелые времена.

Анатолий Никитин, как и многие из нас, регулярно поддерживает участников специальной во-
енной операции. В этот раз он решил поехать лично, чтобы поздравить с новым годом детей на-
родных ополченцев, чьи отцы героически погибли, защищая Родину. Он сказал: «У детей должно 
быть детство, они должны продолжать верить в чудеса и мечтать».

На мероприятии Дед Мороз и Снегурочка подарили праздничное настроение сотне ребяти-
шек, всем вручили сладкие подарки. Дети весело играли и шутили, их улыбки стали настоящим 
подарком для матерей. 

Беседа со вдовами прошла волнительно. Много семей потеряли отцов и мужей. «В наших 
силах сохранить память о героях, оказать поддержку и внимание их родным», – сказал Анатолий 
Никитин. Сейчас на территории ДНР открыт психологический центр, который помогает справить-
ся с болью утраты и найти силы для дальнейшей жизни. 

Следующий важный пункт в рамках поездки – это подписание договора между Федерацией 
шашек России и Федерацией шашек Донецкой Народной Республики. Теперь спортсмены смо-
гут участвовать в соревнованиях различного уровня. Это позволит повысить их профессиона-
лизм и популяризировать спорт в целом.  

Конечно, не забыли и о гуманитарной помощи. Анатолий Никитин совместно с Александром 
Николаевым и Дмитрием Амелиным передали местным волонтерам материалы для плетения 
сетей, одежду и обувь, а военным привезли тепловизоры и лекарства. Получили из первых уст 
список необходимых вещей в зоне боевых действий и тылу.

По итогам беседы стало ясно, что права частных волонтеров в зоне СВО недостаточно за-
щищены и требуют доработок. Анатолий Никитин выдвинул инициативу с конкретным предло-
жением о внесении поправок в Федеральный закон «О благотворительной деятельности и до-
бровольчестве (волонтерстве)». Она предусматривает четкий механизм, позволяющий частным 
инициативным волонтерам СВО, получить компенсацию в случае наступления жизненных ситу-
аций, например, ранения, вне зависимости от наличия волонтерского паспорта. «Десятки людей 
ежедневно осуществляют опасную для жизни волонтерскую деятельность и их тоже необходимо 
защитить», – прокомментировал Анатолий Никитин. Также он считает необходимым расширить 
один из пунктов закона, где нужно четко прописать ситуации, в которых волонтер будет защищен 
законодательно, в том числе и от убытков гибели имущества, причинения вреда здоровью, полу-
чения выплат по инвалидности.

«Хочу выразить благодарность всем причастным к этой поездке. Только сплотившись, дости-
гаются масштабные цели. Я уверен, что победа будет за нами. Мы делаем для этого всё возмож-
ное», – сказал Анатолий Юрьевич. Вместе с этим отметил, что работа по поддержке участников 
спецоперации и их семей будет продолжаться.

ВЕСТИ С МЕСТ

НА ДНЯХ прошло первое в наступившем году заседание ли-
тературного клуба «Родник». 

Во время встречи Нина Артемьевна Панкратова рассказала о 
советском писателе, авторе многих произведений для детей, ор-
нитологе, педагоге и журналисте Виталии Валентиновиче Бианки. 
Знаменательно, что встреча прошла именно в день рождения пи-
сателя. 

Перу Бианки принадлежат более трехсот рассказов, сказок, по-
вестей и статей, он выпустил 120 книг. Произведения Бианки рас-
крывают мир природы, учат проникать в ее тайны. Язык писателя 
легкий и красочный, обращен непосредственно к воображению 
ребенка.

В Советском Союзе книги Бианки широко использовались в 
детских садах и начальной школе.

В заключение нашей встречи мы услышали несколько рассказов 
В. Бианки в исполнении нашей талантливой Любови Никитиной. 

Как всегда, не хотелось расходиться: теплая, доверительная об-
становка всегда манит любителей прекрасного на «огонек» люби-
мого «Родника».

Собирает "Родник"

«ÄÅÒÈ ÄÎËÆÍÛ
ÏÐÎÄÎËÆÀÒÜ ÂÅÐÈÒÜ Â ÄÎÁÐÎ»
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80 ЛЕТ СНЯТИЮ БЛОКАДЫ ЛЕНИНГРАДА

МОЛОДАЯ ГВАРДИЯ –
В ДЕЙСТВИИ!

ВЕСТИ С МЕСТ

В СТАРОЙ Купавне не-
мало людей, которые 

делают добрые дела, и среди 
них – наше молодое поколе-
ние, «Молодая Гвардия». 

Руководителем первичного 
отделения «Молодой Гвардии 
Единой России» Богородско-
го городского округа сейчас 
является Надя Максимчук, 
десятиклассница Центра об-
разования № 25 имени Героя 
Советского Союза Михаила 
Васильевича Водопьянова.

Ребята в любой момент 
готовы оторваться от своих 
повседневных дел и помочь 

23ЯНВАРЯ члены Орехово-Зуевского отделения СПП организовали 
и провели мероприятие «Непревзойденный подвиг ленинградцев», 

посвященное 80-летию снятия блокады. Мероприятие проходило в ДК «Меч-
та», куда были приглашены блокадники, школьники и пенсионеры.

На мероприятии присутствовали блокадники Валериан Иванович Кладнич-
кин и Надиря Нурмухамедовна Фаттяхтдинова. Они рассказали собравшим-
ся о том, какое непосильно-тяжелое бремя пришлось им пережить в военную 
пору.

В зале на протяжении всей встречи стояла тишина, все школьники были 
просто потрясены услышанным из уст людей, переживших блокаду. Рассказ 
очевидцев сопровождала кинохроника.

Блокадников пришли поздравить и вручить памятные подарки депутат 
Московской областной Думы Э.Н. Живцов и его помощник Л.В. Николаева.

БОЛЬШАЯ делега-
ция городского Со-

вета ветеранов войны и 
труда и представителей 
Коломенского отделения 
Союза пенсионеров Под-
московья посетила торже-

ственное мероприятие, посвященное 80-летию освобождения 
Ленинграда от фашистской блокады «Слушай, Ленинград!» во 
Дворце культуры «Тепловозостроитель». В зале присутствова-
ли те, кто пережил блокаду Ленинграда, «дети войны», вете-
раны, юнармейцы и много молодежи из образовательных уч-
реждений города. За полтора часа перед глазами собравшихся 
прошла вся трагическая и героическая история блокады. Звучало много песен и стихов. «Мы гордимся нашим русским народом и поклоняемся великим 
тем годам», – говорили участники встречи.

МЕРОПРИЯТИЯ, приуроченные к 80-летию снятия блокады Ленинграда, прошли в Кашире. Участники проекта «Активное долголетие» посетили виде-
олекторий, посмотрели документальный фильм о событиях Великой Отечественной войны, провели диспут. На творческой встрече люди старшего 

поколения читали стихи, посвященные стойкости и мужеству жителей осажденного города. 
Мероприятия прошли на двух площадках проекта – в поселке Большое Руново и в городе.

ВПРЕДДВЕРИИ 80-летней годовщины полного освобождения Ленинграда от фашисткой блокады в КДЦ «Подмосковные вечера» состоялось тор-
жественное мероприятие, посвященное этой знаменательной дате. На нем присутствовали блокадники и участники обороны Ленинграда, про-

живающие в Балашихе и Подмосковье.
Сергей Юров, секретарь местного отделения партии «Единая Россия» и глава Балашихи, выразил свою признательность ветеранам за их подвиг и вклад в 

патриотическое воспитание молодого поколения. Он также вручил им почетные знаки и благодарности от главы городского округа.

тем, кто в этом нуждается. 
Это очень благородно и за-
служивает уважения.

Когда на наш регион, в том 
числе и на Старую Купавну, 
обрушились первые сильные 
снегопады и выросли полуме-
тровые сугробы, ко мне, как 
к председателю отделения 
СПП, обратилась Татьяна 
Леонидовна Терентьева, про-
живающая в частном доме, 
и попросила помощи по рас-
чистке придомовой террито-
рии от снега.

Поскольку наше отделе-
ние тесно сотрудничает с 

«Молодой Гвардией», ребята 
тут же узнали о проблеме – и 
уже на следующий день все 
дорожки и прилегающая тер-
ритория были почищены. Ра-
дости хозяйки дома не было 
предела. С этого случая мо-
лодежь взяла шефство и по-
могает Татьяне Леонидовне 
по мере надобности.

«Молодая Гвардия» также 
оказывает помощь ЦК «Акри-
хин» во время проведения 
спектаклей, праздничных ме-
роприятий, ребята проводят 
мастер-классы, участвуют в 
акциях и субботниках. При-
глашают их и как аниматоров  
на различные праздники в 
кафе «Тонус».

От себя лично и по прось-
бе Татьяны Леонидовны 
Терентьевой душевно бла-
годарю молодогвардейцев 
Надежду Максимчук, Ивана 
Славцова, Александра Анти-
пова, Веронику Паушкину, 
Игоря Солодовника, Диану 
Лепешкину, Елизавету Шиш-
кину. Спасибо за ваш труд, 
за добрые сердца, за отзыв-
чивость. Желаем вам в на-
ступившем году здоровья, 
успехов в учебе, новых до-
стижений и еще много-много 
хороших дел!

Любовь ПРОХОРОВА,
председатель

отделения СПП
г. Старая Купавна

Ч ЛЕН Лобненского отделения СПП, председатель ко-
миссии по экологии Любовь Викторовна Мазурина под-

готовила отчет о работе экологической комиссии за 2023 год. 
Что удалось сделать?

Важной частью работы комиссии стало сотрудничество с 
различными заинтересованными организациями и объедине-
ниями.

С целью повышения уровня экологической культуры, гра-
мотности и сознательного отношения к природе проводились 
экоуроки для дошкольников и школьников.

Были организованы и проведены акции «Покорми птиц» 
вместе со школами №2 и №9, детским садом «Ягодка».

Совместно с благотворительным фондом «Сохраним 
жизнь воде» в рамках проекта «От семечка до деревца» лоб-
ненские пенсионеры провели занятия по посадкам и уходу за 
растениями в приюте и детском саду «Ягодка». Еще одной со-
вместной работой с фондом стало участие во Всероссийском 
фестивале научно-исследовательских и творческих работ 
«Ноосфериана-2023».

Для формирования комфортной среды проживания уча-
ствовали в городских субботниках, в акции «Сад Победы!», в 
конкурсе «Не словом, а делом».

В рамках проектов «Экология человека» и «Связь поколе-
ний» проводились занятия совместно с волонтерами БФ «Со-
храним жизнь воде».

Также довелось поучаствовать в форуме «Мы вместе. 
Стратегическое развитие России».

Еще одним важным направлением работы было экопрос-
вещение. Его цель – информирование о главных экологиче-
ских событиях, воспитание бережного отношения к природе.

Проделана актуальная и серьезная работа. Вопросы защи-
ты окружающей среды, рационального природопользования 
и обеспечения экологической безопасности входят в число 
общенациональных приоритетов России – и пенсионеры не 
могут стоят в столь важном деле в стороне.

лобня в зеленом
движении
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"Лоскуток" СВОим

К ОЛОМЕНСКОЕ отделение Союза пенсионеров Подмосковья продолжа-
ет работу по реализации проекта «Своих не бросаем», оказывая помощь 

бойцам СВО. 30 января в библиотеке им. В.В. Королева состоялся сбор денежных 
средств совместно с городским Советом ветеранов войны и труда. Приняли участие 
свыше ста человек.

На следующий день в администрации города состоялось расширенное заседа-
ние Президиума городского Совета ветеранов, на который была приглашена и де-
легация от местного отделения СПП. Были вручены медали «35 лет ветеранско-
му движению Подмосковья» В.И. Солдатову, А.И. Бондаренко, Г.П. Перминовой,               
И.М. Рощиной и другим.

Также поздравили участников проекта на премию Губернатора Московской об-
ласти. На этом заседании председателем Союза пенсионеров И.М. Рощиной собран-
ные денежные средства были переданы артиллерийской бригаде Коломенского гар-
низона, принимающей участие на линии боевых действий СВО. Инна Михайловна 
выразила огромную благодарность всем за участие в акции, за поддержку боевого 
духа наших защитников.

С КОРО два года, как идет СВО. 
Солдаты день за днем защища-

ют Родину, свой народ, свои семьи от 
рвущегося на нашу землю фашизма. На 
войне тяжело, очень тяжело. И хочется 
хоть чем-то облегчить жизнь воинов. Мы, 
мамы и бабушки не можем подносить 
снаряды, не можем собирать танки и по-
купать дроны, но сшить постельное белье 
для фронтовых спален и госпиталей, про-
стегать одеяла, связать теплые носки – в 
наших силах.

Эти и занимаются мастерицы клуба 
«Энергичный лоскуток» из Электроста-
ли. С осени 2022 года мы сотрудничаем с волонтерами Алексеевки (Белгородская об-
ласть). В Алексеевке много групп, помогающих солдатам, а мы влились в движение 
«Тепло матери». Именно тепло сохраняют ребятам наши одела, домашний уют да-
рят подушки и полотенца. На праздники мы собираем сладкие подарки, вкладываем 
письма и пожелания скорой победы. По возможности отсылаем волонтерам и мате-
риальную помощь. Ведь им по просьбе бойцов приходится закупать и инструмент, и 
лекарства.

Почти полтора года неравнодушные люди несут нам ткани для шитья, нитки для вя-
зания и даже иконки. К нам присоединилось много рукодельниц, желающих помочь во-
енным. Они делают чудесные теплые стельки, стегают толстые одеяла для блиндажей, 
собирают по знакомым ткани и теплые свитера. Движение «Тепло матери» расходится 
по городу и окрестностям, как круги на воде. Сегодня вместе с нами эту работу ведут 
жители Москвы, Питера, Павлово-Посада, Подольска, уральского города Сысерть и мно-
жества поселков страны.

На начало 2024 года клубом «Энергичный лоскуток» собрано и отправлено уже 174 
посылки общим весом 1070 кг. И каждый понедельник эта цифра прирастает на несколь-
ко посылок.

У нас есть обратная связь с волонтерами Алексеевки. Интернет позволяет решать 
все вопросы очень оперативно. Мы знаем, какого размера шить наволочки и пододе-
яльники, какую ткань лучше взять на одеяла и пошиву чего сейчас уделить особенное 
внимание. «Тепло матери» помогает ребятам на передовой, курирует четыре госпиталя, 
в том числе и за красной линией. Наши посылки перераспределяются по нужным на-
правлениям. Отвозят груз по назначению бывшие военные.

Регулярно нам присылают видео с благодарностями солдат. И как приятно, что наша 
посильная помощь хоть немного помогает военным приближать Победу! А то, что побе-
да будет за нами, мы знаем точно.

Марина ДЬЯЧКОВА,
руководитель клуба «Энергичный лоскуток» 

Èç ïèñüìà âîëîíòåðîâ ã. Àëåêñååâêà:
Низкий поклон нашим друзьям из «Энергичного лоскутка» (г. Электросталь)!
Благодарим весь личный состав клуба и его руководителя Марину Дьячкову за 

самоотверженный труд. Свыше тонны полезных грузов было собрано ими и от-
правлено на запад, к нашим бойцам.

И в этот раз мы получили посылки с теплыми вещами, очень много вязанных 
носков (особо порадовало, что и больших размеров много, был даже 49 размер!), 
салфетки, памперсы, наволочки, стельки (73 пары, сшитые Галиной Захаровой).

 И было там первое супер-одеяло для фронта от «Энергичного лоскутка»: 
два слоя толстого синтепона и слой шерстяного ватина. Девочки организовали 
у себя группу по пошиву одеял под руководством Любови Михалевой. Специально 
для этого сыном Любови был сделан станок из профиля для ручной стежки.

Вот такие чудесные люди рядом с нами!

СОВМЕСТНАЯ акция Луховицкого отделения СПП и 
учащихся школы № 9 по оказанию гуманитарной помо-

щи бойцам специальной военной операции.
Ребята сделали «окопные свечи», подготовили поздравитель-

ные открытки и письма участникам СВО.
«Это стало уже нашей традицией. 12 декабря 2023 года мы 

уже отправили поздравления с Новым годом своим землякам, и 
вот – новые подарки!» – отметили ученики школы

Пенсионеры города Химки собирают посылки нашим бойцам и 
в госпиталь.



ßíâàðü, 2024 ãîä 6

Наш лозунг:
не брать, а отдавать!

ТРИДЦАТЬ лет… Для человека это самый прекрасный воз-
раст: ты полон сил, перед тобой множество перспектив, ты 

многое успел сделать хорошего и впереди у тебя добрые и славные 
дела. 

Но сегодня мы говорим не о человеке, а об организации, которая 
смыслом своего существования сделала заботу о людях третьего 
возраста – это Союз Пенсионеров Подмосковья, отметивший не-
давно свое тридцатилетие.

Как драгоценный камень сверкает своими гранями, так и СПП 
светится делами разных отделений! Надеемся, что и наша «грань» 
сияет не хуже других.

С началом специальной военной операции Наро-Фоминское от-
деление СПП заметно перестроило свою работу. Мы решили: «Хва-
тит просить для себя! Будем отдавать и благодарить!».

Главной нашей заботой стал госпиталь. 27 декабря мы отвезли 
для раненых бойцов комплекты, в которые входили послеопераци-
онная одежда, бритвенные станки, гели для бритья, зубные пасты 
и щетки, фрукты, печенье и сладости к Новому году. Руководство 
госпиталя благотворило нас за подарки для воинов.

И это не одноразовая акция. С руководство госпиталя налажена 
постоянная связь. Перед этим мы передали шприцы на 200 мл и 
широкие бинты, шампуни и т.д. 

Но не только на одном участке сосредоточилась деятельность. 
Мы собираем и отправляем на фронт мужские поясничные пояса, 
свитера, перчатки, носки, туалетную бумагу, плетем сети, посто-
янно комплектуем «сухой душ» – средство гигиены для солдат в 
полевых условиях.

Среди пожилых, занимающихся этой работой, можно увидеть и 
юные лица – это члены организации «Молодая гвардия России». 
Содружество старшего и младшего поколений – еще одно из на-
правлений работы Наро-Фоминского отделения СПП.

Наш председатель П.К. Кошкош сказал: «Мы должны не только 
работать с молодежью, но и вместе с молодежью!». Отсюда тесные 
связи нашего отделения с Молодежным Комплексным Центром На-
ро-Фоминского городского округа и с благотворительным фондом 
«Мы Едины», возглавляемым Героем Донецкой Республики Екате-
риной Панфиловой.  В октябре у нас с ней была встреча. 

Мы, пенсионеры, участие в работе Наро-Фоминского отделе-
ния СПП воспринимаем как процесс духовного роста, как жела-
ние в этой сложной обстановке оставаться людьми, как нашу веру 
в победу, как жизнеутверждаемость и осознание себя великим   
народом.

Л. КОПЫТОВА,
член Наро-Фоминского отделения СПП

горы дарят нам здоровье
П ЕНСИОНЕРЫ из Озер уже не в первый раз восстанавливали здо-

ровье в Чеченской республике. И вот вновь группа из Подмоско-
вья  в течение десяти дней оздоравливались в санаторно-реабилитацион-
ном центре в селе Махкеты Чеченской республики.

Этот санаторий стал для нас невероятным открытием. Центр молодой, 
ему всего четыре года. Он был построен в живописной части Веденского 
района, в лесистой местности у подножия гор. Такое расположение, без-
условно, благоприятно сказывается на здоровье и настроении приезжа-
ющих сюда людей.

На площади более трех тысяч квадратных метров, отведенных под 
объект, расположен двухэтажный корпус, где разместились лечебное и 
спальное отделения с самым современным медицинским и реабилита-
ционным оборудованием, прогулочная зона, спортивный зал, бассейн и 
пищеблок. Здание рассчитано на 75 мест. Здесь применяются магнитоте-
рапия и лазерная терапия, все виды терапевтического лечения, парафи-
нотерапия и многое другое.

С первых шагов нас поразили чистота, красота и уют, царящие здесь.
Мы приехали уже вечером, но нас ждала врач и встретилась с каж-

дым, чтобы назначить процедуры. Нас приятно удивило, что каждому 
из нас было назначено медикаментозное лечение, кстати, совершенно 
бесплатно.

Медицинский персонал 
уделяет большое внимание 
не только физическому со-
стоянию пациентов, но и 
душевному благополучию. 
В санатории часто проходят 
концерты с участием мест-
ных исполнителей.

Весь персонал – и леча-
щий, и обслуживающий – 
проявил себя в высшей сте-
пени профессионально. Мы ощущали душевность, доброту и внимание 
постоянно. Все улыбались, старались помочь. Но отдельные, особые 
слова благодарности хотелось бы адресовать директору центра Саците 
Султановне Хазуевой, врачу-неврологу Зайнап Мусаевне Хайдаевой и 
терапевту Хеди Юндыевне Джабраиловой. 

В итоге мы уехали с огромным желанием вернутся в гостеприимные 
Махкеты.

От имени отдыхавших – Валентина НИКИФОРОВА,
председатель Озёрского отделения СПП

Уважаемая Сацита Султановна!
Не удалось лично выразить свою признательность, но хочу сделать это 

сейчас, со страниц своей любимой газеты: искренне благодарю Вас за теп-
лый прием, и великолепный отдых в вверенном Вам центре «Махкеты». Я 

признаюсь честно: за послед-
ние пять лет – это были луч-
шие пять дней, проведенные в 
лечебном учреждении. Такого 
теплого отношения к пациен-
там я, поверьте, не встречала 
давно. От всей души – от меня, 
моей семьи и от пенсионеров 
Подмосковья, – примите самые 
искренние пожелания здоро-
вья. Пусть ваша жизнь меня-
ется только в лучшую сторону, 
задуманные планы осущест-

вляются, а самые заветные мечты сбываются! Пусть дома будет тепло и уют-
но, на работе – комфортно и гармонично, а родные и близкие – всегда рядом! 
Хочу  пожелать центру процветания и  финансового благополучия, чтобы во-
плотились в жизнь все планы и проекты! 

С глубоким уважением –
Ольга МАРКОВА,

исполнительный директор СПП

РАБОТАЕМ И ОТДЫХАЕМ
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НИКТО НЕ ЗАБЫТ , НИЧТО НЕ ЗАБЫТО!

ВЕСТИ С МЕСТ

НАШ ДЕКАБРЬ

ВЕСТИ С МЕСТ

...НАЧАЛСЯ со зна-
менательного со-

бытия – поездки в Московскую 
областную Думу на юбилейный 
пленум СПП, которому испол-
нилось 30 лет!

Форум был назначен на 26 
декабря. Все районы пред-
ставили своих делегатов, а 
мы должны были привезти 
еще и «группу поддержки» из 
Паведников – фольклорный 
ансамбль «Чебатуха». Все-
го у нас получилось 35 чело-
век. Главная проблема была 
в транспорте – он требовался 
для двух поездок: в Думу и для 
традиционного поощрительно-
го выезда активистов Союза 
по новогодней Москве. Пред-
варительно я встретилась с 
первым заместителем Главы 
городского округа Мытищи Л.И. 
Ивановой. Мы познакомились с 
ней буквально за месяц до это-
го, на нашем отчетно-выборном 
собрании. Людмила Сергеев-
на уже хорошо представляла 
себе нашу организацию и вы-
слушала со вниманием. Кроме 
транспортного был и еще один, 
намного более важный вопрос: 
у нас до сих пор нет своего по-
мещения…

После встречи в админи-
страции мы подготовили пись-
ма-заявки и подали их на рас-
смотрение. А потом пришлось 
поволноваться… Только 25 
декабря во второй половине 
дня нам предоставили две ма-
шины для поездки в Думу. Осо-
бенно волновались артисты – у 
них ведь костюмы, атрибутика, 
аккомпаниаторы. Но, как гово-
рится, спасибо, что дали. Мы 
последними заявили в Думу 
номера машин и в результа-
те автобус и баяниста с не за-
регистрированным баяном 
на территорию не запустили. 
Пришлось по слякоти топать 
почти километр… Учитывая, 

что у нас в Союзе далеко не 
девочки, на такую прогулку мы 
точно не рассчитывали. Сразу 
скажу, что таким же путем мы и 
возвращались – в то время как 
все остальные садились в ав-
тобусы, что называется, прямо 
с порога. Мне было очень жаль 
своих людей...

Теперь о пленуме. Нас всех 
покормили с дороги и мы от-
правились в зал. Зал был уют-
ный, на 300 человек, и прак-
тически весь заполнен. Все 
были красивые, возбужден-
ные, радовались встрече друг 
с другом. Атмосфера была 
праздничной. Приятно было 
видеть на сцене сразу двух на-
ших главных лидеров – ново-
го нашего председателя А.Ю. 
Никитина и любимого нашего 
председателя, с которым мы 
«ели кашу с маслом» восемь 
лет – О.В. Маркову. Лично меня 
порадовал этот тандем. Ольга 
Владимировна – наш генера-
тор идей, которые она удиви-
тельно претворяет в жизнь, 
поднимая тяжелые « пласты» 
возрастных активистов. И у 

ÏÎÄÀÐÎÊ ÂÎÈÍÀÌ

ВКОНЦЕ января и начале февраля в Мыти-
щинском отделении СПП прошла очень ко-

роткая, но яркая акция «Подарок воинам». В ней 
приняли активное участие не только активисты и 
члены СПП, но и гости, родственники, и друзья пен-
сионеров и потому за одну неделю мы собрали 140 
тысяч рублей для приобретения нашими боевыми 
героями желанного и необходимого квадрокоптера 
к празднику 23 февраля. Переводили деньги на 

В день 81-й годовщины победы Красной Армии в Сталинград-
ской битве в Мытищах состоялось торжественное возложение 
цветов на мемориальном комплексе у Вечного огня.

Сталинградская битва стала символом истинного героизма, 
твердости духа и стойкости нашего народа в борьбе за независи-
мость своей Родины!

 Мытищинские пенсионеры – настоящие патриоты и всегда с 
большим энтузиазмом посещают подобные мероприятия. Поэто-
му вместо заявленных 30 человек, на мемориальный комплекс 
пришли более 50-и моих активистов.

На площадке было много флагов, традиционных гвоздик, а 
главное, ярко была выражена преемственность поколений: ря-
дом с ветеранами, детьми войны и пенсионерами браво стояли 
на линейке юнармейцы – наша гордость и наша надежда на буду-
щее. Ребята были в красивой форме, четко чеканили шаг и креп-
ко держали знамена. Митинг был коротким, но выразительным. 
Открыла его Глава г.о. Мытищи Юлия Олеговна Купецкая, кото-
рая очень тепло и трепетно поздравила всех присутствующих 
с этим памятным событием, переломившим ход войны. Очень 
хорошо рассказал о значимости Сталинградской битвы для По-
беды и подчеркнул незабываемый героизм наших солдат предсе-
датель Совета депутатов Мытищинского г.о. Андрей Николаевич 
Гореликов.

После митинга всех пригласили в ДК «Яуза» на концерт.

нее всегда все получается! 
Конечно, украсил форум ан-
самбль «Чебатуха», который 
зарядил нас настроением и 
бодростью. Мои мытищинцы 
не усидели в креслах и пусти-
лись в пляс в проходах.

Потом началось награж-
дение активистов, а их было 
очень, очень много. Работали 
журналисты, мы дали интер-
вью. Но без организационных 
огрехов не обошлось, их было 
немало: ошибки и описки в фа-
милиях, а главное – наградные 
медали вручались с удостове-
рением, где не было печати, а 
иногда и даже подписи, такого 
я в жизни не встречала.

Думаю, организаторы учтут 
недостатки, и более серьезно 
подготовятся к следующему 
значимому мероприятию.

Однако, и без хороших ве-
стей не обошлось: одиннад-
цать лет, что я работала в Со-
юзе, мы ждали свой офис. И 
вот, Людмила Сергеевна, как 
добрая Снегурочка, махнула 
своим волшебным «рукавом» 
и нашла для нас помещение! 
Совсем скоро мы будем соби-
раться там, где сейчас активно 
работает штаб волонтеров.

Там плетут защитные сети, 
шьют памперсы для раненых, 
заготавливают сушеные про-
дукты и делают супчики, кото-
рые очень нравятся солдатам, 
делают свечи и т.д.  Мыти-
щинцы принесли очень много 
нужных фронту вещей, весь 
штаб загружен до потолка и 
администрации пришлось вы-
делить даже дополнительное 
помещение. Теперь опять нуж-
ны наши руки, дорогие пенсио-
неры, ведь если не мы, то кто? 
Приходите все на ул. Мира, 9, 
и мы там вместе с вами будем 
помогать фронту! Мне кажется, 
что это очень мудрое решение 
администрации нас всех терри-
ториально объединить. 

С наступившим Новым го-
дом, друзья, здоровья вам, 
мира, счастья и исполнения же-
ланий. До скорой встречи!

Материалы подготовила Елена РАХМАНИНА, председатель отделения СПП г. Мытищи

карту, приносили в офис, передавали через знако-
мых. Это было настоящее волеизъявление людей! 
Среди членов нашего отделения  около 300 детей 
войны, поэтому мы хорошо понимаем, как вам там 
тяжело и очень хотим, чтобы вы все обязательно 
вернулись домой! Пусть эти квадрокоптеры помо-
гут вам в бою и принесут всем нам долгожданную 
победу.

Среди тех, кто собирали средства, хотелось 
бы выделить Ирину Львовну Левкович (ей слали 
деньги друзья даже из Мурманска!), Тамару Мов-

сесовну Спирову и Татьяну Борисовну Травкову. 
Все средства строго контролировались и каждый 
мог подтвердить свой вклад. Организационно мои 
«девушки» сработали на «отлично». Мало того, 
мы еще работали через свои чаты и оттуда тоже 
приходила поддержка, даже из Чечни наш друг 
Исмаил – мануальный терапевт – тоже принял 
участие в акции. Спасибо всем огромное за такую 
активную поддержку, спасибо моим помощникам 
и активистам. Вместе мы – сила! Это проверено 
временем!

ÑÎÂÅÒÛ ÎÒ ÏÐÎÔÅÑÑÈÎÍÀËÎÂ
ВКОНЦЕ декабря в Озёрах в очередной раз по-

бывала бригада врачей из геронтологическо-
го центра им. Пирогова. На протяжении семи лет мы 
активно сотрудничаем с этим учреждением. В 2023 
г. специалисты центра провели обследование лю-
дей старшего поколения 90+  заречной группы сёл. 
Большую помощь в организации мероприятий нам 
тогда оказали депутат областной Думы И.М. Исаев, 
помощник депутата А.А. Агеев, депутат городского 

округа Коломна генеральный директор агрофирмы 
«Умельяновка» А.У. Абдулаев.

Медсестры сделали забор крови и мочи в первый 
день работы, а во второй уже работали врачи, ко-
торые дали конкретные рекомендации пациентам. В 
этом году нас ограничили квотой – только 50 человек 
к гериатрам. На приеме работали врач-эндокринолог 
кандидат медицинских наук Ю.С. Онучина, врач-
кардиолог Д.Г. Пащенко, врач-ортопед Е.В. Лобачев, 

в женской консультации – врач-гинеколог Т.В. Не-
тудыхатко, руководитель госпитального отделения 
М.А. Кормановская.

Пенсионеры от души благодарят специалистов за 
высокий профессионализм, чуткое и внимательное 
отношение, за добрые советы и рекомендации, кото-
рые так необходимы в нашем возрасте. Особая благо-
дарность директору дворца культуры О.В. Баженовой 
за предоставленное помещение для работы врачей.

Валентина НИКИФОРОВА,
председатель Озерского отделения  СПП
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ЗДОРОВЬЕ ДЛЯ ВСЕХ

      М е р о п р и я т и я  и  п р о е к т ы
 пользу и энергию от которых, может получить каждый пенсионер
ÌÅÆÄÓÍÀÐÎÄÍÛÉ ñîöèàëü-

íûé ïðîåêò äëÿ ïåíñèîíåðîâ  
«ÝÍÅÐÃÈß ÏÎÁÅÄ» â 2024 ãîäó ðàñøèðÿ-
åò îõâàò êîììóíèêàöèè ñ ëþäüìè ñå-
ðåáðÿíîãî âîçðàñòà. Òåïåðü ïîëó÷èòü 
çàðÿä âäîõíîâåíèÿ, ñîçèäàíèÿ è ýíåð-
ãèè ìîæíî áóäåò ÷àùå è â  óäîáíîì 
òîëüêî äëÿ âàñ ôîðìàòå!

1.  ПРОКАТ АППАРАТОВ АЛМАГ
На основании договора аренды, обще-

ственные объединения, с количеством бо-
лее 50 активных членов, могут получить 
для безвозмездного использования аппарат 
Алмаг-01. Теперь вы сможете проходить 
процедуры терапии против артрита, артро-
за, остеохондроза прямо во время с встреч с 
единомышленниками или дома. Вам нужно 
назначить ответственного, заполнять тетрадь 
учета процедур и делиться  в ней результата-
ми лечения.

2.  БИОКОММУНИКАЦИЯ,
КАК КЛЮЧ К ДОЛГОЛЕТИЮ
Животные щедро делятся с нами своей 

любовью, успокаивая, вселяя умиротворе-
ние и радость во время каждого прикоснове-
ния. Огромное количество исследования до-
казывают, что общение с братьями нашими 
меньшими положительно влияют на здравья 
пожилых людей. Но что же делать, если это 
же самое здоровье или жизненные обстоя-
тельства  мешают завести домашнего лю-
бимца? Решение есть – это  контролируемая 
биокоммуникация. Приглашаем группы от 5 
человек на экскурсию в  город Калуга в при-
ют к 50 кошкам совершенно разных пород и 
местным достопримечательностям. В про-
грамму включены профессиональная фото-
сессия приглянувшимся животным и участие 
в фото-конкурсе.

3.  ЕСЛИ ХОЧЕТСЯ ПРАЗДНИКА? 
ПРОСТО ПОЗОВИТЕ ЕГО!
 Мы проводим для пенсионеров полезные 

и вдохновляющие праздники с приглашение 
прессы, телевидения,   на которой вы може-
те быть  гостями и участниками  творческих 
номеров и увлекательных мастер-классов.  В  
программу мероприятия включены: художе-
ственные номера, кино-показ, фото- выстав-
ка, танцевальные мастер-классы с предостав-
лением этнических костюмов, тренинги и 
лекции , как сохранить здоровье  и долголетие 
вы узнаете секреты самодиагностики  заболе-
ваний опорно-двигательного аппарата и сер-
дечно-сосудистой системы,  получите ответы 
на вопросы от компетентных  мед специали-
стов, и конечно конкурсы, призы и подарки 
для всех гостей.

4.  МАСТЕР-КЛАССЫ, КОТОРЫЕ
ИЗМЕНЯТ ВАШУ ЖИЗНЬ
С февраля специально для пенсионеров мы 

запускаем онлайн курс «Я спортивный бло-
гер». Курс рассчитан на 4 занятия и еще ме-
сяц сопровождения  слушателей,  и  помощь 
в сборе аудитории по их проектам и работам.

А с приходом весны, начнется професси-
ональный курс для пенсионеров «Я – копи-
райтер». Занятия рассчитаны на 4 онлайн 
встречи и еще месяц сопровождения  слуша-
телей. Мы оказываем помощь с публикацией 
и поиском возможности монетизировать свое 
творчество.

5.  ЛЕКТОРИЙ
«ЗДОРОВЬЕ И ДОЛГОЛЕТИЕ»
В последнюю неделю месяца у всех пенси-

онеров есть возможность  посетить ЛЕКТО-
РИЙ «Здоровье и долголетие» и не выходя из 
дома узнать как укрепить свое самочувствие, 
побороть серьезные заболевания и поднять 

настроение. После лекции все слушатели мо-
гут задать вопросы врачам. Лекции проходят 
онлайн по расписанию, доступного в соци-
альных сетях проекта «Энергия побед».

6.   СТАНЬ ГЕРОЕМ ФИЛЬМА, ИЛИ 
ПОМОГИ ЗАЖЕЧЬСЯ НОВОЙ ЗВЕЗДЕ
Если вы или ваши знакомые соответствуют 

параметрам проекта «ЭНЕРГИЯ ПОБЕД», то 
такую кандидатуру  наша команда готова  рас-
смотреть для сьемок следующей серии корот-
кометражного фильма, доказывающего, что 
у сильных личностей нет возрастных рамок , 
временных ограничений:

1. Возраст  65+;
2. Наличие достижений, полученных после 

50 лет, таких как спортивные награды, дипло-
мы, сподвижники,  ученики  и рекорды;

3. Активная жизненная позиция;
4. Готовность рассказать свою историю пу-

блично.  Желание поделиться  тем, что  повли-
яло достижения и образ мысли;

5. Желание стать героем фильма, провести 
съемочную группу из четырех человек по зна-
чимым местам (дом, работа, места прогулок и 
занятий).

Напоминаем, что проект «ЭНЕРГИЯ ПО-
БЕД» существует при поддержке компании 
ЕЛАМЕД (АО «Елатомский приборный за-
вод»), а это значит, что при посещении всех 
очных мероприятий, вы сможете бесплатно 
пройти процедуры магнитотерапии аппара-
тами серии АЛМАГ, созданных для лечения 
спины, суставов, невралгии и травм.

Задать все интересующие вопросы по ме-
роприятиям и проектам социального сотруд-
ничества «ЭНЕРГИИ ПОБЕД» можно  адре-
сам: gogina@elamed.com

    klementeva@elamed.com
И телефону кураторов : +7 910 612 5402

ÒОЛЬКО здоровый человек ощущает себя актив-
ным, хочет что-то делать, хочет двигаться. В Со-

юзе пенсионеров Подмосковья поддержание здоровья 
людей старшего поколения – одно из приоритетных на-
правлений деятельности.  

В рамках сотрудничества с Российским геронтологи-
ческим научно-клиническим центром РНИМУ им. Н.И. 
Пирогова Минздрава России бригады врачей разных 
специальностей выезжают в районные отделения СПП 
и на месте проводят обследование пенсионеров, выда-
ют направления на стационарное лечение и операции, в 
том числе высокотехнологичные. Совместными усилия-
ми эта работа четко отлажена. Не раз группы пожилых 
людей с проблемами со здоровьем принимал и Москов-
ский областной госпиталь для ветеранов войн.

В конкурсе на лучшее региональное отделение Со-
юза пенсионеров России за 2023 год Союз пенсионеров 
Подмосковья отмечен Дипломом «За организацию ра-
боты школы пожилого пациента». В наступившем году 
реализация этого социально значимого проекта будет 
продолжена.

ÇÄÎÐÎÂÜÅ — ÎÑÍÎÂÀ 
ÀÊÒÈÂÍÎÃÎ ÄÎËÃÎËÅÒÈß

ÏЕНСИОНЕРЫ из Подмосковья приня-
ли участие в турнире по русским шаш-

кам «Связь поколений»
Межрегиональный турнир по русским 

шашкам, приуроченный к 30-летию Конститу-
ции России, прошел на базе Санаторно-реа-
билитационного центра имени К. Х. Кишиева 
в Чечне.

Участники соревнований – это пенсионе-
ры из города Озёры, а также Новосибирской 
области и Чеченской Республики.

Главным судьей выступила председатель 
Озерского отделения Союза пенсионеров 
Подмосковья Валентина Никифорова, за что 
ей огромная благодарность!

На открытии соревнований зачитали при-
ветственное слово президента Федерации 
шашек России, председателя Союза пенси-
онеров Подмосковья Анатолия Никитина. В 
турнире по русским шашкам наша Альбина 
Ерошинка завоевала третье место! Поздрав-
ляем с призовым местом!

ÏÎ×ÅÒÍÀß
ÁÐÎÍÇÀ
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18ЯНВАРЯ состоя-
лось очередное 

заседание правления Коло-
менского отделения СПП. 
От администрации города 
присутствовали С.Н. Бара-
банов, У.А. Криволапчук 
и помощник депутата Мо-
сковской областной Думы 
А.Ю. Никитина С.А. Уша-
кова. Повестка заседания 
включала многие аспекты 
деятельности отделения. 
Был дан анализ реализации 
плана работы за прошедший 
год. План не только выпол-

нен на 100%, но и перевыполнен. Мероприятия проходили интересно, содержательно, 
коломенские пенсионеры работали в тесном контакте со всеми структурами города.

Был утвержден план работы на первое полугодие 2024 года. Большое внимание в 
предстоящей деятельности было уделено по оказанию гуманитарной помощи бойцам 
СВО. И, конечно, ввели состав организации новых членов.

В ОТДЕЛЕНИЯХ СОЮЗА

НАКАНУНЕ Нового года члены Совета Союза пенсионе-
ров г. Старая Купавна встретились с депутатами Бого-

родского городского округа Анатолием Евгеньевичем Лебеде-
вым и Сергеем Александровичем Мелиным.

Анатолий Евгеньевич рассказал об итогах работы Богород-
ского городского округа и о планах на 2024 год.

Очень порадовало то, что наш округ стал лидером в сфе-
ре образования и получил премию «Прорыв года». А вот в 
здравоохранении и ЖКХ пока не удалось добиться должных 
результатов – но надеемся, что в наступившем году будут при-
ложены все усилия и положение исправится.

Собравшиеся заслушали доклад о работе, проделанной в 
местном отделении СПП в 2023 году. В основном эта работа 
была направлена на помощь бойцам специальной военной 
операции. Пенсионеры Старой Купавны через волонтерский 
центр отправили более ста коробок и мешков с теплыми ве-
щами, вязанными шерстяными изделиями, продуктами пи-
тания, постельным бельем и одеялами. Только шерстяных 
носок было связано двести пар. Отправляли одежду и обувь 
и для мирных жителей Донбасса, оказавшихся в трудной жиз-
ненной ситуации. 

По традиции отмечать «новорожденных» поздравили с 
днем рождения и вручили подарок активному члену Союза 
пенсионеров Вере Васильевне Агудовой.

А от депутатов Совет и самые активные члены СПП полу-
чили сладкие новогодние подарки.

Мероприятие закончилось чаепитием. Стараниями депу-
тата Богородского городского округа Олега Дмитриевича Во-
лянского, был накрыт праздничный стол. 

Надеемся, что 2024 год будет для нас столь же плодот-
ворным, как и ушедший, будет наполнен добрыми делами и 
яркими событиями.

Любовь ПРОХОРОВА,
председатель отделения СПП

г. Старая Купавна  

ВНОВОГОДНИЕ ка-
никулы состоялась 

теплая встреча за чашечкой 
чая с активистами Озерско-
го отделения Союза пенсио-
неров Подмосковья. Обсуж-
дали вопросы изготовления 
свечей для бойцов СВО. 
Председатель отделения 
В.А. Никифорова высказала 
большую благодарность от 
всех бабушек и дедушек вы-
разила большие слова бла-
годарности в адрес депута-
та А.У. Абдулаева: «Абдула 
Умахмадович всегда оказы-
вает помощь в приобрете-
нии парафина, фитилей для изготовления свечей, помогает решать вопросы с выделением 
микроавтобуса для нужд пенсионеров!» – сказала Валентина Александровна.

СОВЕТ пенсионеров Орехо-
во-Зуевского отделения СПП 

организовал и провел круглый стол с 
участием представителей социаль-
ных служб.

Были приглашены заместитель 
начальника Управления персонифи-
цированного учета и взаимодействия 
со страхователями Филиала № 3 Со-
циального фонда России по Москве 
и Московской области Александра 
Яковлевна Ефимова, руководитель 
организационного отдела администра-
ции Орехово-Зуевского округа Екате-
рина Сергеевна Горячева, помощник 
депутата Мособлдумы Эдуарда Жив-
цова Лидия Васильевна Николаева, 
начальник окружного управления со-
циального развития №8 министерства 
социальной защиты Московской обла-
сти Марина Александровна Гальчен-
ко, Мария Ивановна Кудрявцева – ма-
лолетний узник, почетный пенсионер 
Подмосковья.

Председатель Правления Орехо-
во-Зуевского отделения СПП Людмила Васильевна Гусева рассказала о плане работы орга-
низации на 2024 год. Были намечены сроки выполнения мероприятий и решены вопросы о 
предоставлении необходимой помощи.

Работники соцслужб ознакомили всех присутствующих с новыми практиками и подходами 
в организации социальной службы, подробно и в доступной форме ответили на возникшие 
вопросы.

Круглый стол завершился дружеским чаепитием.
Радует, что такие встречи уже стали традиционными в Орехово-Зуевском городском округе!

ВЛЮБЕРЦАХ прошло расширенное заседание Совета 
пенсионеров местного отделения.

На мероприятии присутствовали Светлана Ушакова, по-
мощник председателя Союза пенсионеров Подмосковья, и по-
мощник главы города Люберцы Вера Леонидовна Лукьянова.

Были обсуждены планы работы на 2024 год, также Свет-
лана Александровна вручила юбилейные медали «30 лет 
СПП» членам организации, которые по состоянию здоровья 
не смогли приехать на торжественное мероприятие в Мособ-
лдуму.
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В МИРЕ ИСКУССТВА

Э ТА ОПЕРА завер-
шает серию ново-

годних премьер «Театр в 
кино», проекта, в котором 
задействованы 200 киноте-
атров в более чем пятиде-
сяти городах страны. Девиз 
проекта: «Театр становит-
ся ближе, театр становится 
доступнее».

Уже в фойе зрители по-
грузились в иммерсивную 
атмосферу, то есть ощу-
тили себя в заснеженной 
Италии 60-х годов про-
шлого века. Праздничную 
фон вечера в киноцентре 
дополняли искусственный 
снег и музыка Джоакки-
но Россини. Очарованные 
увиденным, мы успели 
сделать много памятных 
фотографий.

Солисты театра высту-

24 ЯНВАРЯ в библиотеке «Аз-Буки» (г. Орехово-Зуево) участники клуба 
«Вдохновение» организовали и провели творческую встречу с участни-

ками хора, созданного в Храме Рождества Пресвятой Богородицы.
Хор был организован семь лет назад, и, спустя годы, он превратился в ан-

самбль из семи человек.
Все присутствующие были просто в восторге от исполнения хорошо знако-

мых всем песен. И сами участники ансамбля остались очень довольны этой 
встречей.

20 ÿíâàðÿ îêîëî òðèäöàòè ÷ëåíîâ ÑÏÏ èç Îäèíöîâî ïîáûâàëè â êèíîöåí-
òðå «Îêòÿáðü» íà ïðåìüåðå êèíîâåðñèè îïåðû «Ñåâèëüñêèé öèðþëüíèê» â ïî-
ñòàíîâêå Ìîñêîâñêîãî àêàäåìè÷åñêîãî Ìóçûêàëüíîãî òåàòðà èìåíè Ñòàíèñ-
ëàâñêîãî è Íåìèðîâè÷à-Äàí÷åíêî.

пили со сцены до начала 
показа, Их голоса мы ус-
лышали раньше, чем уви-
дели артистов на экране 
кинотеатра. 

Действие показанного 
«Севильского цирюльни-
ка» происходило… У Рос-
сини это был  XVIII век, но 
главный режиссер и худо-
жественный руководитель 
оперной труппы МАМТ 
Александр Титель решил 
перенести действие оперы 
в Италию середины ми-
нувшего века: герои были 
одеты в пиджаки, плащи и 
деловые костюмы, разъез-
жали по сцене на моторол-
лерах, а первое действие 
происходило под густым 
снегопадом…

Но неважно, где и когда 
разворачиваются события, 

и как увидел их режиссер. 
Главное, что нам довелось 
послушать гениальное со-
чинение Россини: арии на 
итальянском языке в ис-
полнении Романа Улыбина 
(Бартоло), Дмитрия Сте-
пановича (Базилио), мец-
цо-сопрано Елены Мак-
симовой (Розина), тенора 
Алексея Кудри (Альмави-
ва). На роль Цирюльника 
был приглашен баритон 
Арсен Согомонян, лауре-
ат девяти международных 
конкурсов.

Вспоминая посещение 
кино-оперы понимаю, что 
в целом постановка понра-
вилось, но, вместе с тем, 
остались и вопросы. По-
чему действие перенесено 
в Италию, чем хуже «род-
ная» испанская Севилья? 

Цирюльник... в джинсах

Почему так много снега 
в теплой южной стране? 
Почему главные герои в 
повседневных костюмах, 
майках и на мотороллере, 
Базилио – с портфелем, 
а Розина в образе то ли 
школьницы, то ли студент-
ки в туфельках гуляет по 
снегу? Происходящее на 
сцене озадачивало, вызы-
вало удивление, а иногда и 
улыбку. 

Но не только удивле-
ние принесла постановка. 
Она подарила и приятные 
воспоминания: текст на 
итальянском и удивитель-
ную музыка Россини. Если 
закрыть глаза, то можно 

было просто наслаждать-
ся. В целом впечатление 
было очень неоднозначное, 
в следующий раз я пред-
почла бы послушать оперу 
в классическом виде для 
сравнения впечатлений.

Зрители, они же члены 
Союза пенсионеров Подмо-
сковья, выражают призна-
тельность З.С. Ушаковой за 
предоставленную возмож-
ность послушать оперу ве-
ликого композитора.

Спасибо, уважаемая Зоя 
Савельевна, за оригиналь-
ный театральный празд-
ник. 

Наталия ТИШИНА

Рождественские поси-
делки

В ПОСЕЛКЕ Малаховка стало хорошей традицией 
проводить встречи, которые весело называются 

Рождественские посиделки. Очередная такая встреча 
прошла 15 января в культурно-досуговом центре «Союз» 
была проведена такая встреча.

С поздравлением выступили представители админи-
страции Малаховки и Люберец, отметили высокий уро-
вень просветительской работы коллектива КДС «Союз»  
похвалили жителей поселка за их активную жизненную 
позицию.

Настоятель храма Казанской иконы Божьей Матери 
Павел Сударев очень просто и доходчиво рассказал нам 
о громадном значении праздника Рождества Христова.

Рождественские
посиделки

РождественскиеРождественские А главным действующим лицом посиделок стал 
вокальный ансамбль «Мелодия», все член которого 
входят в состав нашего отделения СПП. Они – неодно-
кратные победители Всероссийского конкурса русской 
песни, имеют много наград и Почетных грамот. А теперь 
к этим наградам прибавилась медаль Союза Пенсионе-
ров Подмосковья, которой награждали к 30-летию орга-
низации. Ее вручала заместитель председателя СПП 
Люберецкого отделения Зоя Савельевна Ушакова.

«Союзу» подвластно всё: церковные песнопения, 
русские народные песни, современная эстрада. А го-
лоса – заслушаться можно!..

Захваченные колдовством музыки, слушатели пу-
стились в пляс под песни лауреата конкурсов Сергея 
Матвеева.

А приятным бонусом для всех присутствующих ста-
ли... шоколадки.

Галина КОНИНА, 
секретарь Люберецкого отделения СПП

Х ИМКИНСКИЕ пенсионеры с удовольствием пришли на бал-
маскарад «Зимняя сказка».

Мероприятие было организовано Комплексным центром социально-
го обслуживания и реабилитации «Химкинский» совместно с МСК «Вос-
ход». Распорядителем бала выступил хореограф Альберт Верхоляк.
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В КОНЦЕ НОМЕРА

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Видный российский революционер, деятель большевист-
ской партии. 6. Крупное насекомое, отряда полужёсткокрылых. 9. Зимнее природное 
явление. 10. Кулинарная приправа. 12. Мужское имя египетского происхождения. 14. 
Холодное рубяще-колющее оружие. 15. Противопожарное устройство. 17. Деталь 
огнестрельного оружия. 18. Устарелый тип автомобильного кузова. 19. Измеритель-
ный прибор большой точности. 24. Маломерное скоростное судно. 26. Часть кон-
ской упряжи. 27. Город-порт в Красноярском крае. 28. Трёхмерная геометрическая 
фигура. 30. Южное злаковое растение. 31. Плотная шёлковая ткань. 32. Язык про-
граммирования. 33. Герой древнегреческих мифов, выдающийся воин и силач. 34. 
Химический элемент, газ.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Крепёжное металлическое изделие. 2. Легендарный со-
ветский полярный исследователь, дважды Герой Советского Союза. 3. Высокий 
певческий голос. 4. Гимнастический снаряд. 7. Африканское дерево семейства 
бомбаксовых. 8. Центральное партийное издательство СССР. 9. Временное жи-
лое сооружение. 11. Город на юге Португалии. 13. Работник железнодорожного 
транспорта. 15. Спутник Юпитера. 16. Остров Галапагосского архипелага. 20. 
Часть осветительного прибора. 21. Садовый цветок. 22. Опера Д. С. Бортнянско-
го. 23. Метеорологический прибор. 25. Плотницкий и столярный инструмент. 26. 
Специализация врача. 29. Скоординированный военный манёвр. 30. Вечнозелё-
ное хвойное дерево.

По горизонтали: 5. Бауман. 6. Цикада. 9. Буран. 10. Уксус. 12. Остап. 14. Тесак. 15. Ги-
дрант. 17. Барабан. 18. Торпедо. 19. Микрометр. 24. Глиссер. 26. Оглобля. 27. Дудинка. 28. 
Сфера. 30. Сорго. 31. Атлас. 32. "Алгол". 33. Гектор. 34. Ксенон.

По вертикали: 1. Шуруп. 2. Папанин. 3. Дискант. 4. Батут. 7. Баобаб. 8. "Правда". 9. Ба-
рак. 11. Серпа. 13. Проводник. 15. Ганимед. 16. Тортуга. 20. Плафон. 21. Астра. 22. "Сокол". 
23. Флюгер. 25. Рубанок. 26. Окулист. 29. Атака. 30. Сосна.

СВОЙ юбилей отметила корен-
ная жительница Коломны Елена 

Ивановна Седышева. Любовь к словес-
ности пробудилась у нее очень рано: в 
школе она охотно учила стихи, читала 
произведения русских и советских пи-
сателей, участвовала в спектаклях и 
инсценировках. Наверное, и тяга к сти-
хосложению стала зарождаться как раз 
в те школьные годы.

Окончив десятилетку Елена ожида-
емо поступила в Коломенский педаго-
гический институт, но… на физико-ма-
тематический факультет. В ту бурную 
студенческую пору для стихов не было 
ни времени, ни сил. Во время учебы 
вышла замуж, родила ребенка. А по-
том новый неожиданный поворот: по 
окончании института, получив диплом, 
девушка пошла на работу не в школу, а 
в детский сад.

– Я нисколько не жалею, что мне 
пришлось работать в детском саду, – 
рассказывает юбиляр. – Ведь через 
мои руки прошли сотни и сотни детей, 

........ÊÐÎÑÑÂÎÐÄ ÄËß ÂÀÑ........

С 1 ФЕВРАЛЯ
...НАЧИНАЕТ действовать но-

вовведение, согласно которому 
кредитные организации должны 
будут бесплатно проинформиро-
вать клиента об истечении срока 
вклада, размещенного на опре-
деленный срок. Информировать 
нужно будет не позднее, чем за 
пять календарных дней до этого.

...ВСТУПАЕТ в силу нововве-
дение, согласно которому состав 
сведений, включаемых в переч-
ни объектов недвижимости, под-
лежащих государственной када-
стровой оценке, будет расширен.

Теперь в этот список будут 

включать в том числе следующие 
данные:

информацию о том, что жилое 
помещение расположено в мно-
гоквартирном доме, признанном 
аварийным и подлежащим сносу 
или реконструкции;

сведения о признании жилого 
помещения, расположенного в 
многоквартирном доме, непри-
годным для проживания.

...ВСТУПАЕТ в силу поста-
новление, согласно которому у 
Федеральной службы судебных 
приставов будет новое полно-
мочие – вести государственный 
реестр профессиональных кол-
лекторских организаций, а также 
перечень кредитных и микрофи-
нансовых организаций, которые 
занимаются возвратом просро-
ченной задолженности граждан.

Также ФССП будет осущест-
влять федеральный государ-
ственный контроль работы таких 
организаций.

которым я отдала свои знания и уме-
ния. Именно в те годы, начал прояв-
ляться мой опыт в сочинении произ-
ведений. А потом вышла на пенсию и 
стало больше свободного времени, 
поэтому и стихов стало больше, они 
стали более глубокие и осмысленные. 
Наряду с сочинительством, пою в хоре 
«Раздолье», занимаюсь историческими 
и ритмическими танцами, хожу в теа-
тральный кружок и являюсь активным 
членом Коломенского отделения Со-
юза пенсионеров Подмосковья. Веду 
интересную и насыщенную жизнь. Ведь 
в пенсионном возрасте мы можем во-
плотить в жизнь свои детские мечты.

Полностью согласны с таким вы-
водом. Желаем нашему юбиляру и 
впредь быть человеком творческим и 
активным! Здоровья, благополучия, 
долголетия!

Инна РОЩИНА,
председатель

Коломенского отделения СПП

Родной  город

Над рекой-Окой, вдоль полей и лесов,
На широком зеленом просторе
Городок мой родной из глубоких веков
Открывает свои всем он взоры.
Здесь дыханье людей,
  старина всех эпох,
Смех детей, радость, войны, невзгоды.
Звон оков и цепей, стон рабов, бунтарей
Что доходят до нас через годы.
Колокольни, дома, стены,
  башни Кремля –
Все от предков до нас сохранилось.
Это – наша милая чудо-земля,
За которую воины бились.
Современность мостов,
    необычность церквей...

От души городок покоряет.
Широта всех дворцов,
  улиц, скверов, аллей
С разных стран к нам гостей
  привлекает.
Над рекою-Окой, если кинете взор,
На широкой зеленой равнине
Городок мой родной
  расстилает простор,
Самый добрый, красивый и дивный.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Видный российский революционер, деятель большевист-


